



FRENTE POLÍTICOS

1. Optimismo. **Claudia Sheinbaum**, virtual presidenta electa, promete un gobierno que fomente la amistad global y el trato humanitario. Desde su cuenta en X, reafirma su compromiso con la paz y la libre autodeterminación y no intervención. Esta visión respalda una política exterior basada en la fraternidad y el respeto, alineada con los ideales históricos de México. Con una perspectiva humanitaria, **Sheinbaum** se posiciona como una líder que busca construir puentes, no muros. Su enfoque podría revitalizar la diplomacia mexicana, priorizando la cooperación y el entendimiento. Cambio refrescante y necesario.

2. Dosis de realidad. La ministra **Loreta Ortiz**, de la SCJN, afirma que la reforma al Poder Judicial es más compleja de lo que parece. En una conferencia en la BUAP, subrayó que no se puede sustituir a jueces y magistrados de un día para otro. "No se hacen en maceta", dijo, reconociendo la preparación y méritos de los juzgadores. **Ortiz** enfatiza que la profesionalización de 30 años no debe ser desechada. La justicia no se alcanza con cambios precipitados, sino con respeto a la experiencia y formación, precisó. La mejor dosis de realidad la tiene la ministra **Lenia Batres**. Fácil no ha sido.

3. Expansión. A cinco años de haber sido creada, la Guardia Nacional supera en presencia a las policías estatales en 19 entidades. Ahora con 130 mil elementos se propone integrarla al mando de la Sedena. Desde su despliegue inicial, con 10 mil efectivos en 2019, 108 mil están hoy en labores de apoyo estatal. La Estrategia Nacional de Seguridad incluye a 221 mil elementos, combinando fuerzas de la Guardia Nacional, el Ejército, la Fuerza Aérea y la Armada. Este despliegue masivo, coordinado por **Rosa Icela Rodríguez**, refleja el compromiso del gobierno con la seguridad. Todo con tal de bajar los índices de violencia.

4. Caos. En La Ruana, cuna de las autodefensas michoacanas, el hermano de **Hipólito Mora** denuncia ataques con drones y dinamita por parte del crimen organizado. **José Guadalupe Mora**, quien asumió la lucha social tras el asesinato de su hermano, señala a Los Viagras como responsables del terror en Buenavista. Según **Lupe Mora**, el líder del cártel, **Nicolás Sierra Santana**, sigue libre, pese a ser el autor intelectual del homicidio de **Hipólito**. En un homenaje organizado por el PRI, **Mora** exigió justicia para su hermano y destacó la impunidad rampante en Michoacán, donde **Alfredo Ramírez Bedolla** redobla esfuerzos. ¡Y ni así!

5. Acción y reacción. La gobernadora **Delfina Gómez** recorre las zonas afectadas por lluvias en el oriente del Estado de México, lo que demuestra un gobierno cercano y activo. El Plan DN-III, coordinado con el Ejército, se desplegó en Chalco, Hueyopxtla, Cuautitlán Izcalli, Cuautitlán y Chimalhuacán, con cerca de 900 elementos trabajando en las áreas afectadas. **Gómez**, acompañada por **Cristóbal Castañeda**, secretario de Seguridad, aseguró que la administración estatal continuará brindando apoyo. Esfuerzo coordinado y efectivo ante la adversidad.